
Niederschrift über die ordentliche Mitgliederversammlung 
der Wasserfreunde „Delphin“ Eschweiler e.V.

25.06.2021

Zu 1. Eröffnung der Versammlung

Die Mitgliederversammlung fand erstmalig in Form einer Videokonferenz statt. Sie wurde 
am 25.06.2021 um 19:08 Uhr eröffnet. Der Vorsitzende Dr. Christoph Herzog begrüßt 
zuerst die anwesenden Teilnehmer, insbesondere die Ehrenmitglieder Thomas Stevens und 
Hartmut Schwartz. 

Die Tagesordnung wurde wie folgt festgelegt: 

1. Eröffnung der Versammlung durch den Vorsitzenden Dr. Christoph Herzog
2. Feststellung der Stimmberechtigung
3. Billigung der Niederschrift der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 19.05.2019
4. Verlesen und Billigung der Berichte des Geschäftsführers, des Kassenwartes und der 

Kassenprüfer
5. Behandlung von Anträgen zur Mitgliederversammlung (Eingang bis 11.06.2021)
6. Beiträge 2021
7. Wahl eines/einer Versammlungsleiter:in
8. Entlastung des geschäftsführenden und des erweiterten Vereinsvorstandes
9. Ehrungen für 25- und 50-jährige Vereinsmitgliedschaft
10. Ehrungen besonders verdienter Mitglieder
11. Neuwahl des Vereinsvorstandes

(1) Wahl der Mitglieder des geschäftsführenden Vorstandes
(2) Wahl der Mitglieder des erweiterten Vorstandes

12. Vorstellung der Mitglieder des erweiterten Vorstandes, die im Vorfeld satzungsgemäß in 
den einzelnen Abteilungen gewählt wurden

13. Wahl des Rechtsausschusses und der Vertreter:innen
14. Wahl der Kassenprüfer:innen und der Vertreter:innen
15. Verschiedenes

Zu 2. Feststellung der Stimmberechtigung

Es wurden zu Beginn der Versammlung 38 Stimmberechtigte festgestellt. Die Beschlussfähigkeit 
wird festgestellt.

Zu 3. Billigung der Niederschrift der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 19.05.2019

Die Niederschrift wird einstimmig gebilligt.

Zu 4. Verlesen und Billigung der Berichte 



- des Geschäftsführers

- des Kassenwartes und 

- der Kassenprüfer

a) Alexander Gran verliest den Bericht des Geschäftsführers, der Bericht ist dem Protokoll 
beigefügt.

Der Bericht wurde von der Mitgliederversammlung gebilligt.

b) Thomas Roob stellt den Bericht des Kassenwarts vor. 

Sowohl das Jahr 2019 als auch 2020 wurde mit einem Plus abgeschlossen. Es wurden 
Rückstellungen für das geplante Vereinsheim gebildet. Das angesparte Geld wird in 
Zukunft für dieses verwendet. Falls keine finanzielle Beteiligung am Vereinsheim 
erforderlich sein wird, könnten diese Gelder beispielsweise für die Innenausstattung, die 
Aktiven oder auch die Erhöhung der Trainergehälter eingesetzt werden.

Der Bericht wurde von der Mitgliederversammlung gebilligt.

c) Alexander Gran verliest in Vertretung den Bericht der Kassenprüfer vor, auch dieser ist im 
Anhang beigefügt. 

Der Bericht wurde von der Mitgliederversammlung gebilligt.

Zu 5. Behandlung von Anträgen zur Mitgliederversammlung

Beim geschäftsführenden Vorstand sind bis zum Ende der Frist (11.06.2021) keine 
entsprechenden Anträge seitens der Mitglieder eingegangen. 

Zu 6. Beiträge 2021

Der Vorsitzende klärt die Mitglieder über die geplante Minderung der Beiträge und den 
rechtlichen Hintergrund dieser Regelung auf. 

Christoph Herzog führt aus, dass die Mitgliederzahlen trotz der Pandemie erfreulich stabil 
geblieben sind. Der Vorstand möchte sich bei den Mitgliedern für die nicht 
selbstverständliche Treue in dieser schweren Zeit bedanken. Die wirtschaftliche Situation 
des Vereins ermöglicht es, in diesem Jahr den Beitrag für die Mitglieder zu halbieren; 
entsprechende Vorbereitungen hat der Vorstand bereits getroffen. Die Entscheidung über 
die Höhe der Mitgliedsbeiträge obliegt gemäß § 10, Abs. 4 der Satzung der 
Mitgliederversammlung. Christoph Herzog stellt den Vorschlag der Halbierung der 
Mitgliedsbeiträge für das laufende Jahr zur Diskussion. Es gibt keine weiteren 
Wortmeldungen, sodass der Vorschlag im Anschluss der Beschlussfassung zugeführt 
werden kann. Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig, den Vorstand zu 
autorisieren, den Jahresbeitrag für das Jahr 2021 um 50% zu reduzieren. 



Zu 7. Wahl einer/eines Versammlungsleiterin/Versammlungsleiters

Hartmut Schwartz wurde als Versammlungsleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Zu 8. Entlastung des Vorstandes

Der geschäftsführende und erweiterte Vorstand wurde einstimmig entlastet.

Zu 9. Ehrungen der 25-jährige und 50-jährige Vereinsmitgliedschaft

Folgende Ehrungen wurden verlesen:

Baum, Jana 25 – jährige Mitgliedschaft
Dahl, Fritz 25 – jährige Mitgliedschaft
Görn-Jungherz, Rosemarie 25 - jährige Mitgliedschaft
Koep, Susanne 50 - jährige Mitgliedschaft
von Meer, Lea 25 - jährige Mitgliedschaft
Pauls, Christine 25 - jährige Mitgliedschaft
Roob, Paul 25 - jährige Mitgliedschaft
Roob, Thomas 25 - jährige Mitgliedschaft
Simshäuser, Björn 25 - jährige Mitgliedschaft
Stommel, Katharina 25 - jährige Mitgliedschaft
Weiler, Paul-Heinz 25 - jährige Mitgliedschaft
Wildanger, Felicitas 25 - jährige Mitgliedschaft
Winterscheid, Elke 50 - jährige Mitgliedschaft

Die üblicherweise zu diesem Anlass ausgestellten Urkunden werden den 
Vereinsmitgliedern bei nächster Möglichkeit übergeben.

Zu 10. Ehrungen besonders verdienter Mitglieder

Simon Münstermann und Fabian Luft wurden anlässlich des Ausscheidens aus dem Vorstand für 
besondere Verdienste geehrt.

Zu 11. Neuwahl des Vereinsvorstandes

1.) Wahl der Mitglieder des geschäftsführenden Vorstandes: 

- Vorsitzende:r
- Stellv. Vorsitzende:r und techn. Leiter:in
- Stellv. Vorsitzende:r und Fachwart:in für Organisation
- Geschäftsführer:in
- Stellvertretende/r Geschäftsführer/in
- Kassenwart:in

2.) Mitglieder des erweiterten Vorstandes:

- Protokollführer:in
- Fachwart:in für Schwimmen



- Stellvertretender Fachwart:in für Schwimmen
- Fachwart:in für Schule und Verein
- Fachwart:in für Öffentlichkeitsarbeiten
- Fachwart:in für Seniorenschwimmen (Masters) und Breiten- Freizeit und 
Gesundheitssport (BFG)
- zwei Ansprechpartner:innen Kinder- und Jugendschutz (männlich und weiblich) 

Zu 1) 
Christoph Herzog wurde mit einer Gegenstimme als Vorsitzender wiedergewählt.
Ute Gran wird zur stellv. Vorsitzenden und Fachwartin für Organisation drei 
Gegenstimmern sowie einer Enthaltung gewählt.
Als Geschäftsführer wurde Alex Gran mit einer Gegenstimme und einer Enthaltung 
wiedergewählt. 
Als Kassenwart wurde T. Roob einstimmig wiedergewählt (Silke Breckheimer hat erneut 
Bereitschaft zur Nachfolge des Kassenwarts signalisiert).
Die Position des stellvertretenden Geschäftsführers bleibt unbesetzt.
Alle o.g. Personen nahmen die Wahl an.

Zu 2) 

Charlotte Herzog wurde einstimmig als Protokollführerin wiedergewählt.

Als Fachwart für Schwimmen wurde Udo Martinett mit zwei Gegenstimmen 
wiedergewählt. 

Als Fachwartin für Schule und Verein wurde Silke Reiter mit einer Gegenstimme gewählt.

Daniel Esser wurde erneut als Fachwart für Öffentlichkeitsarbeit (mit vier Gegenstimmen) 
gewählt.

Den Posten der Fachwartin für Seniorenschwimmen (Masters) und Breiten-, Freizeit- und 
Gesundheitssport besetz weiterhin Katharina Stommel. Diese Wahl erfolgte einstimmig. 

Als Ansprechpartnerinnen für Kinder- und Jugendschutz wurden Martine Lenzen und .. 
mit einer Gegenstimme gewählt. Die zusätzliche Besetzung des Postens mit einem 
männlichen Ansprechpartner soll noch erfolgen. 

Zu 12. Vorstellung der Mitglieder des erweiterten Vorstandes, die im Vorfeld 
satzungsgemäß in den einzelnen Abteilungen gewählt wurden

Jugendwart und Jugendwartin: Lukas Beiß und Christin Lenzen

Fachwart:in für Wasserball: Ann-Kathrin Mertens

Fachwart:in für Synchronschwimmen. Christine Pauls



Es hat keine Versammlung der aktiven Triathleten stattgefunden, deshalb wurde dieser 
Posten bislang nicht nachbesetzt. Eine Wahl ist jederzeit durch die Mitglieder möglich.

Zu 13. Wahl des Rechtsausschusses und der Vertreter:innen

Es wurde vorgeschlagen, die Ehrenmitglieder des Vereins in dieses Gremium zu wählen. 
Die Wahl fiel bei zwei Enthaltungen einstimmig für diesen Vorschlag aus.

Zu 14. Wahl der Kassenprüfer:innen und der Vertreter:innen

Als Kassenprüferinnen wurden Silke Breckheimer und Elke Herzog mit einer 
Gegenstimme gewählt. Als deren Vertreterinnen wurden Birgt Breckheimer und Karin 
Schwartz ebenfalls mit einer Gegenstimme gewählt.

Zu 15. Verschiedenes

Udo Martinett fasst für alle Mitglieder die Entwicklung der Planung des Vereinsheims 
zusammen. 

Die Mitgliederversammlung wurde am 25.06.2021 um 20:28 Uhr durch den Vorsitzenden Dr. 
Christoph Herzog geschlossen.


